
新昌县人民代表大会常务委员会
关于接受张亚东同志辞去新昌县
第十六届人民代表大会常务委员会

副主任职务的决定
（2020年12月29日新昌县第十六届人民代表大会

常务委员会第四十八次会议通过）

根据《中华人民共和国地方各级人民代表大会和地方各级人民

政府组织法》的有关规定，县第十六届人大常委会第四十八次会议决

定：接受张亚东同志辞去新昌县第十六届人民代表大会常务委员会

副主任职务，并报县十六届人大五次会议备案。
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新昌天气

新昌县气象台12月31日发布：今

天晴，偏北风3到4级，白天最高温度

1℃，森林火险4级。明天晴，早晨最低

气温-6℃。

新昌县人民代表大会常务委员会
免职名单

（2020年12月29日新昌县第十六届人民代表大会

常务委员会第四十八次会议通过）

新昌县第十六届人大常委会第四十八次会议，决定免去：

严青云同志的新昌县人民政府副县长职务。

记者 吕建刚 俞帅锋

12月29至30日，省智能制造

专家委员会主任毛光烈来我县，进

企业下车间、看展厅听汇报，实地

了解智能制造企业和物联网开发

企业发展情况，为我县进一步完善

“十四五”工业经济和科技工作思

路以及2021年智能制造工作思路

提出真知灼见。浙智专委副主任、

秘书长卢耀辉参加调研，县领导李

宁、黄旭荣、裘武宏、易双云陪同调

研或参加座谈。

在新调研期间，毛光烈走访调

研了浙江中财管道科技股份有限

公司、浙江融家科技有限公司和浙

江捷昌线性驱动科技股份有限公

司，参观了企业生产车间、产品展

厅、研发机构，询问企业科技创新、

生产经营、人才引进等情况，重点

了解企业数字化转型、场景融合应

用等情况，鼓励企业坚持走创新发

展的路子，切实做到数智赋能，进

一步把企业做大做强。在融家科

技，毛光烈现场为企业加快发展一

一“把脉”解惑，详细提出各类发展

建议，为企业进一步明确当前和今

后一个时期的发展新思路新定位

新目标。同时，还召开座谈会，详

细听取我县“十四五”工业经济发

展思路、“十四五”智能制造主攻方

向和科技工作发展思路汇报。

毛光烈指出，新昌县工业经济

基础扎实，科技创新富有特色，在

发展空间有限的情况下，必须做到

高质量发展和规模扩张有机结合，

通过抓高质量发展来实现规模扩

张，进一步提升工业经济总量。当

前，要在继续保持三花、新和成等

龙头企业稳健发展的基础上，通过

定向开发网联模块，大力开发智能

网联产品等方式，切实把中坚力量

的企业做大做强，从而涌现更多走

数字化、网络化、智能化发展道路

的单项工业冠军企业。

毛光烈还建议我县把“十四

五”工业经济发展思路、“十四五”

智能制造发展思路和“十四五”科

技创新发展思路进行统一设计与

部署，重抓工业空间布局平台、智

能制造服务云平台和科技创新云

平台等三种类型的平台，深入研究

科技创新新模式、新体制以及新的

生态系统，切实集聚要素，凝聚力

量，通过数智赋能，绽放更多的创

新云、工业云、行业云，进一步推动

新昌经济高质量发展。

县委副书记、县长黄旭荣表

示，我县将以解决实际问题、为企

业带来效益、为发展提供动力为根

本，以制造业高质量发展为主题，

进一步明确目标方向，整合各类资

源，形成各方合力，确保“十四五”

智能制造水平得到进一步提升，

“十四五”工业经济总量取得更大

突破。

省智能制造专家委员会主任毛光烈来新调研时强调

“数智”赋能推动经济高质量发展
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“嘀”的一声，手持终端发出断

丝报警，张嫦秋骑着电动小车，迅速

来到一台纺纱设备前，给断纱接上

头。偌大的达利丝绸（浙江）有限公

司智能车间里，只有张嫦秋一名工

人，“指挥”着一排排旋转的纱锭。

“以前，纺织车间用工多、劳动

强度大，现在，车间白天一个工人就

够了，晚上无人值班，纱锭发生断纱

时，设备会自动停止，等白天检修就

行。”张嫦秋感慨，没想到现在纺织

女工的工作能这么轻松。

智能化改造，为达利丝绸带来

了用工减少、劳动强度降低，也带来

了生产效率和稳定性的提升。今

年，尽管受到疫情影响，但达利丝绸

的产值有望增长20%以上。

近年来，地处群山之中的浙江

新昌县，在纺织、冷配、汽车零部件、

胶囊等多个行业推动企业对生产线

进行智能化改造，让制造业插上数

字“翅膀”，逐步成长为全国百强县。

“开始没太在意，后来才发现，改

造不改造效果大不一样。”在第一批

改造企业普佑机电科技有限公司，总

经理黄永龙告诉记者，改造前公司很

多指标都是“毛估估”，比如机器有了

故障，出货就慢，车间靠数零件计算

效率，10分钟、半小时统计一次；而现

在，员工只要瞄一眼电脑上的生产

线，设备利用率就一目了然，生产一

个零件只需2.5秒，效率大大提高。

智能化改造给普佑机电带来的

变化还有很多：每天上班前，车间主

管用手机一点，就能发动机器提前

预热；以前车间人员穿梭，像个闹

市，现在几百台机器同时生产，车间

里看不到人。

“只要拿着手机，就能实时掌握

库存数据、订单生产进程。如果切口

‘跑偏’，电脑会自动调整产品参数。

以前，一人盯一台机器，眼睛瞪得再

大也经常出次品。”生产厂长章作庆

笑着说，算下来，每年单用电一项，就

节约10%成本，效率更是提高20%。

“质量稳定，产量稳定，客户对我们很

满意，今年产值有望突破1亿元。”黄

永龙直言，“第一批‘吃螃蟹’，真值！”

新昌制造企业对智能化改造的

旺盛需求，吸引了科大讯飞、旷世科

技等相关企业前来落户。浙江中财

管道科技股份有限公司与旷世科技

公司签署了合作协议，正在改造装

箱、小车入库等智能化无人车间。

经理贾立强说，不同型号的管件从

流水线出来，本来需要员工分拣、装

箱，现在借助旷世科技先进视觉识

别技术，能实现分拣、打包、码垛的

全程智能化。

“企业上规模后，数据与设备的

交互非常重要。原来很多能耗、废料

参数凭经验判断，造成管理滞后、决

策偏离。现在，产销数据几个小时出

来，能真正实现精细管控。”贾立强认

为，数字化改造决定了企业的未来。

“能否在中小企业大面积推广

智能化改造，事关全县工业转型升

级的成效。”新昌县委书记李宁告诉

记者一组数据：2019年，新昌工业化

和信息化“两化”融合指数98.77，数

字经济综合评价指数90.3，入围省级

工业互联网试点示范区；3家从服务

中小企业中成长起来的工业互联网

平台，入选浙江省省级工业互联网

平台创建名单；今年前三季度，全县

工业经济实现逆势增长，高新技术

产业增加值占规模以上工业增加值

比重达89.76%。

成绩背后是在创新上的持续投

入。据了解，新昌县研发投入占

GDP比重已经连续5年超过4%，每

万人发明专利拥有量达60件，科技

进步对经济发展的贡献率始终保持

在70%以上。近年来，新昌引进了一

大批具有国际化视野的专业技术团

队和管理团队，科技实力稳步提升。

（原载《人民日报》）

浙江新昌县在多个行业推动智能化改造

制造业插上数字“翅膀”

记者 吕建刚

昨日下午，县委常委会召开会

议，传达学习上级有关精神，听取相

关工作情况汇报，讨论审定一批政

策意见。县委书记李宁主持会议并

讲话。县委副书记、县长黄旭荣等

县委常委参加会议。县人大常委会

主任求子平、县政协主席罗国安列

席会议。

会议传达学习了习近平总书

记在中央政治局第二十六次集体

学习时的重要讲话精神、省委经济

工作会议精神、省委全面依法治省

委员会第三次会议精神、全省村

（社）组织换届工作领导小组第五

次会议精神等。会议要求，各级各

部门必须深刻领会，认真抓好上级

有关精神的学习贯彻工作，确保各

项任务落地生根、抓出成效，推动

新昌经济社会高质量发展，在“重

要窗口”建设中展现更多的新昌风

景。

会议听取了我县新冠肺炎疫情

防控工作情况汇报，并研究部署了

下阶段工作。会议指出，进入冬季

后，全球疫情更加严峻，国内又出现

了多起零星散发病例，加上元旦春

节临近，人员流动增大，今冬明春要

继续坚持“外防输入、内防反弹”，慎

终如始抓好疫情防控各项工作任

务。会议要求，各级各部门各单位

要在思想上高度重视，把疫情防控

作为当前最重要、最紧迫的工作之

一来抓实抓好。要继续绷紧疫情防

控这根弦，做到“人物并防”，精准防

控，特别是各乡镇（街道）要抓好重

点人员管控，相关职能部门要强化

进口冷链食品管控，确保各项管控

工作无死角做到位。要层层压实防

控责任，抓好重点环节管控，严守重

点场所小门，近期县领导要开展专

项督查，确保常态化做好“守小门”

工作。同时还要进一步加大疫情防

控知识的宣传力度，持续增强群众

对疫情防控的重视程度，自觉做好

个人健康防护工作。

会议还审定通过了《新昌县关

于科学规范乡镇（街道）“属地管理”

的实施意见》等一批方案、意见和报

告，并讨论审定了其他事项。

县委常委会召开会议
听取相关工作汇报 讨论审定政策意见


